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Un budget 2023 à la mesure de nos ambitions
Le budget annuel d’une ville est le reflet de sa bonne santé et 
de la capacité de la Municipalité à réaliser les projets structu-
rants et attendus par les habitants. Pour cette troisième année 
de mandat, notre équipe a une nouvelle fois montré qu’elle 
était en capacité de bien gérer les finances communales sans 
augmenter les impôts, tout en déroulant le programme des 
engagements pris devant les Choisyennes et les Choisyens 
en 2020.

Alors que nous maintenons un haut niveau de service public, 
nous avons révisé l’ensemble des lignes budgétaires des ser-
vices en s’appuyant sur leurs besoins et tenu compte de la 
hausse généralisée des charges, notamment celle de l’énergie.

Nous avons sensiblement augmenté les budgets du service 
Jeunesse, des Centres sociaux et du Réseau des médiathèques. 
Nous faisons de même avec l’entretien de l’espace public (voi-
rie, espaces verts, dépenses de nettoyage). La subvention au 
CCAS connaît aussi une forte augmentation, une mesure de 
soutien aux plus fragiles en cette période que l’on sait difficile. 
Enfin, les subventions aux associations sont maintenues au 
même niveau qu’en 2022. 

Nous poursuivons la réhabilitation des équipements publics et 
des structures dédiées aux plus jeunes pour près de 1.9 millions 

d’euros : (école Henri Wallon, aménagements extérieurs du 
centre de loisirs de l’Odyssée, réfection et sécurisation de la 
cathédrale, marchés du centre et des Gondoles…). Plus de 3 
millions d’euros sont prévus pour des travaux de voirie qui 
devraient concerner le pont Rondu, l’avenue des Pâquerettes, 
la passerelle de la cuve, la rue des Liserons, la rue Noël, le 
cimetière et le stationnement dans Choisy sud. Nous lance-
rons aussi la rénovation des tribunes du rugby du stade Jean 
Bouin et le remplacement des sols du gymnase René Rousseau.

Afin d’achever notre dispositif pour mieux protéger les habi-
tants, nous consacrons 1 million d’euros au déploiement de 
la vidéoprotection sur le domaine public.

Ce budget traduit notre volonté de renouveau pour notre ville. 
Nombre de projets ont été décidés depuis notre arrivée en 
2020 et commencent à voir le jour. D’autres projets importants 
pour notre collectivité seront étudiés ou débuteront. Dans 
tous les cas, ce budget que nous présentons aujourd’hui, bien 
que contraint par l’évolution des prix, est celui qui permet de 
répondre à différentes préoccupations des Choisyens, d’aller 
vers l’objectif que nous nous étions fixés devant eux.
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Elior, en attendant mieux
À l’occasion de l’une de nos précédentes tribunes, nous avons 
évoqué notre désir de quitter le Siresco et réaffirmé notre volonté 
de servir à nos enfants et à nos seniors une alimentation saine, 
de qualité et respectueuse de l’environnement.
Aussi, à l’issue d’un appel d’offre où la Ville n’a reçu que deux 
candidatures, limitant ainsi le champ des possibles, le choix a 
été porté sur Elior, qui répondait le mieux aux exigences de notre 
cahier des charges. Et c’est bien ce dernier qui est en charge des 
repas de la cantine scolaire depuis 4 semaines.
Alors, quel constat peut-on poser sur ce démarrage ?
Soyons honnêtes et tenons un discours de vérité : la qualité des 
repas lors ces 4 premières semaines a été pour le moins inégale 
comme l’attestent les remontées des parents d’élèves et de leurs 
associations représentatives. Tant de constats qui nous font dire 
qu’Elior pourrait mieux soigner son arrivée dans nos cantines.
Est-ce rédhibitoire ? Sûrement pas !
Dès que nous avons pris connaissance des différents retours des parents 
d’élèves, nous en avons fait le relais auprès d’Elior. C’est ainsi que nous 
avons pu obtenir de sa part l’engagement d’une amélioration dès avril. 
Nous restons donc attentifs à ces engagements et continuons à 
être à l’écoute des parents d’élèves et le relais de leurs observations 
dès lors où celles-ci reposent sur des informations étayées d’une 
manière objective.

Toutefois, afin d’assurer une vigilance collective sur les contenus 
des assiettes, sachez que : 
• des commissions de restauration vont bientôt voir le jour. Elles 
permettront aux parents d’élèves de prendre la parole et d’assurer 
à nos côtés un suivi des engagements pris par Elior ;
• les parents qui le souhaitent auront la possibilité de visiter la cuisine 
de Fresnes où sont conçus les repas des enfants, et de rencontrer éga-
lement les équipes Elior afin de les interroger en toute transparence ;
• nous invitons également les parents à venir déjeuner sur les can-
tines pour déguster un repas avec leur enfant et goûter les plats.
Par ailleurs, rappelons que le contrat d’Elior est d’une durée d’un 
an au bout duquel on évaluera sa prestation à l’aune de ses enga-
gements et de notre cahier des charges. 
Rappelons également qu'Elior étant une solution de transition, 
nous continuons à porter le projet d’une cuisine municipale, 
seule garantie d’une totale maîtrise de la chaîne de production 
de notre alimentation.
En attendant, les élus du groupe écologiste et citoyen restent à 
l’écoute des parents d’élèves et les invitent à s’investir dans les 
différents espaces de parole pour qu’ensemble on parvienne à 
garantir à nos enfants une alimentation bonne pour leur santé et 
celle de la planète.

LE GROUPE DES ÉLUS ÉCOLOGISTES ET CITOYEN
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Une usine dans notre cuisine
La restauration scolaire est un sujet primordial, sujet qui a tenu 
une grande place dans les débats lors des dernières municipales de 
2020. Rappelons ici que 3 500 repas sont servis chaque jour dans les 
17 cantines scolaires que compte la ville.
La mesure phare du programme du maire LR et de son 1er adjoint 
EELV était la sortie de la Ville du syndicat intercommunal de restau-
ration collective (Siresco), c’est aujourd’hui chose faite. Depuis le 20 
février, nos aînés et nos enfants mangent ELIOR. Alors que la majorité 
actuelle s’opposait au SIRESCO qu’il qualifiait « d’usine », elle confie à 
ELIOR, sans grande concertation avec les parents d’élèves, le soin de 
nourrir nos enfants et nos aînés. Elle privatise ainsi le service public 
de restauration collective pour l’offrir à un prestataire privé, côté en 
bourse, qui est plus attaché à satisfaire ses actionnaires qu’à œuvrer 
pour l’intérêt général. Rappelons que le SIRESCO était un syndicat 
de communes, donc une structure publique sans but lucratif.
Le groupe ELIOR c’est 1.2 million de repas jour et 50 000 repas qui 
sortent aujourd’hui du site de Fresnes. Il est difficilement envisageable 
que de telles quantités puissent répondre au qualificatif « du fait mai-
son » annoncé par Elior et promis par le maire. Elior est par ailleurs 
une multinationale présente dans de nombreux pays et continents 
ce qui en fait un géant de l’alimentaire.
L’argument premier des écologistes pour dénoncer l’adhésion au 
SIRESCO portait sur la pollution générée par la circulation des 
camions dans toute l’Île-de-France et dont les enfants sont les 
premières victimes. L’usine d’Elior se situe à Fresnes, ville plus 
éloignée de Choisy-le-Roi qu’Ivry-sur-Seine, siège de l’ancien 
prestataire.

Le deuxième argument visait la lutte contre le gaspillage alimentaire qui 
n’aurait pas été, selon eux, mis en place par le Siresco. Elior  annonce 
la volonté de s’engager dans ce processus sans donner aucun détail 
sur les actions qui seront mises en place pour y parvenir.
Enfin, le troisième argument portait sur le faible taux d’aliments issus 
de l’agriculture biologique, des circuits courts et de saison servis par 
le SIRESCO. Comment se fait-il alors que le SIRESCO ait obtenu dès 
2019 le label Ecocert niveau 1 (qui correspond au niveau engagé sur 3 
niveaux au total) quand Elior ne l’a toujours pas atteint ?
À la promesse de l’équipe sortante de faire sortir la ville du Siresco 
s’ajoutait celle de la construction d’une cuisine centrale et un retour 
à une gestion municipale de la cuisine centrale.
Ce versant de la promesse électorale de l’équipe sortante semble 
s’éloigner de plus en plus de l’horizon choisyen : aucun foncier n’a 
encore été acquis et le financement des travaux n’est pas inscrit aux 
prévisions budgétaires jusqu’en 2026.
Pour finir, lors de sa réunion publique de présentation du nouveau 
prestataire, la majorité municipale s’est engagée à ce que le coût des 
repas n’augmente pas pour les familles. Nous espérons vivement que 
ce sera le cas. Le contrat entre la mairie et ELIOR est conclu pour 
un an, nous serons particulièrement attentifs à l’évaluation de cette 
nouvelle restauration qui sera menée auprès des principaux intéressés.
Force est de constater, en faisant quelques recherches sur le groupe 
ELIOR, que cette entreprise est bien moins vertueuse que ce que 
prétend la majorité municipale.
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